

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan pada bab sebelumnya, dapat disimpulkan bahwa teks berita di *website* STKIP Persada Khatulistiwa Sintang tahun 2020-2021 memiliki cukup banyak kesalahan dari segi penulisannya. Hal ini dapat dilihat dari 83 berita yang telah dianalisis, ditemukan sebanyak 403 temuan kesalahan. Kesalahan-kesalahan tersebut merupakan temuan dari kesalahan pemakaian tanda titik, kesalahan pemakaian tanda koma, kesalahan pemakaian huruf kapital, kesalahan pemakaian huruf miring, kesalahan penulisan partikel, dan kesalahan penulisan kata berimbuhan.

Temuan kesalahan tersebut dapat diurai sebagai berikut:

1. Kesalahan pemakaian tanda baca
 - a. Tanda titik

Kesalahan pemakaian tanda titik pada *website utama* ditemukan 7 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia ditemukan 5 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Biologi tidak ditemukan kesalahan, *website* program studi Pendidikan Bahasa Inggris ditemukan 3 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan ditemukan 8 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar ditemukan 3 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Ekonomi ditemukan 7 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Anak Usia Dini ditemukan 13 kesalahan, *website* program stud

Pendidikan Matematika ditemukan 2 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Komputer ditemukan 3 kesalahan. Total keseluruhan kesalahan pemakaian tanda titik ditemukan 51 kesalahan.

Kesalahan pemakaian tanda titik di *website* STKIP Persada Khatulistiwa Sintang tahun 2020-2021, terdiri dari kesalahan pemakaian tanda titik yang digunakan pada akhir kalimat pernyataan, tanda titik yang digunakan di belakang angka atau huruf dalam suatu bagan, ikhtitar, atau daftar, tanda titik yang digunakan untuk memisahkan angka jam, menit, dan detik, serta tanda titik yang tidak digunakan pada akhir judul yang merupakan kepala karangan, ilustrasi, atau tabel.

b. Tanda koma

Kesalahan pemakaian tanda koma pada *website utama* ditemukan 31 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia ditemukan 6 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Biologi ditemukan 1 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Bahasa Inggris ditemukan 2 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan ditemukan 4 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar ditemukan 2 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Ekonomi ditemukan 4 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Anak Usia Dini ditemukan 6 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Matematika ditemukan 4 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Komputer ditemukan 6 kesalahan. Total keseluruhan kesalahan pemakaian tanda koma ditemukan 66 kesalahan.

Kesalahan pemakaian tanda koma di *website* STKIP Persada Khatulistiwa Sintang tahun 2020-2021, terdiri dari tanda koma yang digunakan di antara unsur-unsur pemerincian atau pembilangan, tanda komayang digunakan sebelum kata penghubung, tanda koma yang digunakan di belakang kata atau ungkapan penghubung antarkalimat, tanda koma yang digunakan untuk petikan langsung dari bagian lain dalam sebuah kalimat, tanda koma yang digunakan di antara nama orang dan gelar akademis untuk membedakannya dari singkatan nama diri, keluarga, atau marga, tanda koma digunakan di antaranama tempat dan tanggal, dan tanda koma yang digunakan di belakang keterangan yang terletak pada awal kalimat untuk menghindari salah baca atau salah pengertian.

2. Kesalahan pemakaian huruf kapital pada *website utama* ditemukan 36 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia ditemukan 6 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Biologi ditemukan 3 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Bahasa Inggris ditemukan 2 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan ditemukan 23 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar ditemukan 21 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Ekonomi ditemukan 21 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Anak Usia Dini ditemukan 24 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Matematika ditemukan 14 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Komputer ditemukan 20 kesalahan. Total keseluruhan kesalahan pemakaian huruf kapital ditemukan 170 kesalahan. Kesalahan pemakaian

huruf kapital di *website* STKIP Persada Khatulistiwa Sintang tahun 2020-2021, terdiri dari huruf kapital yang digunakan sebagai huruf pertama awal kalimat, huruf kapital digunakan sebagai huruf pertama unsur nama orang, huruf kapital tidak digunakan sebagai huruf pertama unsur nama jenis, huruf kapital yang digunakan di awal kalimat dalam petikan langsung, huruf kapital yang digunakan sebagai huruf pertama unsur nama gelar atau jabatan yang diikuti nama orang, nama instansi, atau nama tempat, huruf kapital yang digunakan sebagai huruf pertama nama suku, bangsa, dan bahasa, huruf kapital yang digunakan sebagai huruf pertama nama tahun, bulan, hari, dan hari raya, huruf kapital yang digunakan sebagai huruf pertama nama geografis, huruf kapital yang digunakan sebagai huruf pertama semua kata dalam nama negara, lembaga, badan, organisasi, atau dokumen, huruf kapital yang digunakan sebagai huruf pertama setiap kata dalam judul buku, karangan, artikel, makalah, majalah, dan surat kabar, serta huruf kapital yang digunakan sebagai huruf pertama kata penunjuk hubungan kekerabatan.

3. Kesalahan pemakaian huruf miring pada *website utama* ditemukan 6 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia ditemukan 3 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Biologi ditemukan 1 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Bahasa Inggris ditemukan 11 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan ditemukan 19 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar ditemukan 11 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Ekonomi ditemukan 10 kesalahan, *website* program studi

Pendidikan Anak Usia Dini ditemukan 8 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Matematika ditemukan 8 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Komputer ditemukan 7 kesalahan. Total keseluruhan kesalahan pemakaian huruf miring ditemukan 84 kesalahan. Kesalahan pemakaian huruf miring di *website* STKIP Persada Khatulistiwa Sintang tahun 2020-2021, terdiri dari huruf miring yang digunakan untuk menuliskan kata atau ungkapan bahasa daerah atau bahasa asing dan huruf miring digunakan pada kalimat atau teks bahasa daerah atau bahasa asing yang dikutip secara langsung dalam teks bahasa Indonesia .

4. Kesalahan penulisan partikel pada *website utama* ditemukan 1 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia tidak ditemukan kesalahan, *website* program studi Pendidikan Biologi tidak ditemukan kesalahan, *website* program studi Pendidikan Bahasa Inggris tidak ditemukan kesalahan, *website* program studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan tidak ditemukan kesalahan, *website* program studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar ditemukan 1 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Ekonomi tidak ditemukan kesalahan, *website* program studi Pendidikan Anak Usia Dini tidak ditemukan kesalahan, *website* program studi Pendidikan Matematika tidak ditemukan kesalahan, *website* program studi Pendidikan Komputer ditemukan 2 kesalahan. Total keseluruhan kesalahan penulisan partikel ditemukan 4 kesalahan. Kesalahan penulisan partikel di *website* STKIP Persada Khatulistiwa Sintang tahun 2020-2021, terdiri dari kesalahan penulisan partikel *-lah*, *pun*, dan *per*.

5. Kesalahan penulisan kata berimbuhan pada *website utama* ditemukan 10 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia ditemukan 1 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Biologi tidak ditemukan kesalahan, *website* program studi Pendidikan Bahasa Inggris tidak ditemukan kesalahan, *website* program studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan ditemukan 3 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar tidak ditemukan kesalahan, *website* program studi Pendidikan Ekonomi ditemukan 3 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Anak Usia Dini ditemukan 8 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Matematika ditemukan 3 kesalahan, *website* program studi Pendidikan Komputer tidak ditemukan kesalahan. Total keseluruhan kesalahan penulisan kata berimbuhan ditemukan 28 kesalahan. Kesalahan penulisan kata berimbuhan di *website* STKIP Persada Khatulistiwa Sintang tahun 2020-2021, terdiri dari kesalahan penulisan awalan, dan akhiran yang ditulis serangkai dengan bentuk dasarnya, serta kesalahan penulisan bentuk terikat yang ditulis serangkai dengan kata yang mengikutinya.

B. Saran

Berdasarkan hasil kesimpulan di atas, maka peneliti dapat memberikan saran kepada beberapa pihak, sebagai berikut:

1. Pengelola *Website* STKIP Persada Khatulistiwa Sintang

Saran untuk bagian pengelola *website* STKIP Persada Khatulistiwa Sintang yang bertanggung jawab dalam mengedit dan menerbitkan berita, diharapkan agar lebih teliti dengan memeriksa kembali hasil tulisan yang hendak diterbitkan dengan tujuan untuk mengurangi kesalahan berbahasa Indonesia yang seringkali terjadi. Gunakan PUEBI bila diperlukan sebagai panduan dalam menulis bahasa Indonesia yang baik dan benar.

2. Penulis Berita

Saran bagi penulis berita, perhatikanlah dengan cermat dan teliti hasil tulisannya sebelum diberikan kepada bagian penerbit berita. Hal tersebut berguna untuk membantu mengurangi pekerjaan editor dan sekaligus merupakan pembelajaran tersendiri bagi penulis. Sebagai seorang penulis, tentunya kita tidak ingin hasil tulisan kita dianggap pembaca tidak berbobot. Oleh karena itu, kebiasaan menggunakan bahasa Indonesia yang baik dan benar dapat kita terapkan dari hasil tulisan kita. Penulis berita juga bisa menggunakan PUEBI sebagai panduan dalam menulis bahasa Indonesia yang baik dan benar.

3. Peneliti Selanjutnya

Peneliti berharap akan adanya peneliti selanjutnya yang juga akan meneliti kesalahan berbahasa pada penulisan berita di *website* STKIP Persada Khatulistiwa Sintang tahun 2020-2021. Peneliti selanjutnya bisa meneliti lebih lanjut tentang penulisan kata, karena peneliti masih banyak menemukan kesalahan penulisan baik kata depan maupun gabungan kata. Hal tersebut dilakukan guna untuk mengetahui perkembangan dalam menggunakan bahasa Indonesia yang baik dan benar di *website* STKIP Persada Khatulistiwa Sintang.